発行所

飯田市竜丘公民館 編集人 竜丘公民館広報委員会 印刷所 龍共印刷株式会社

上郷町黒田☎22-5353

3.107 人

3.339 人

技が続きました。

子

子

新企画盛り沢山

ましたが、時期が早まった

分、それなりの苦労があ

目にも点数制が取り入れら

れるなどプログラムの上に

たと思われます

日の体育の日の開催となり

回り、代わりに年次ムカデ

ていた年次リレーが午前 運動会のフィナーレを飾っ

競争が入ったり、又一般種

今年度より十月十

昨年度来よりの慎重な協議

なったなどが上げられます。

数多くありました。

例年、

の変更の他に種目の変更も

重複による支障が少なく

時勢により農繁期と

動会に適していること。

何とか開会式に間に合った。

今年の運動会では、日程

期的に陽気が穏やかで運

役員の方が大変であり、

又

花火が轟き、水たまりの残

るグランドで大忙しの準備、

がり、

六時には「決行」の

程が近く、

しては、

つに文化祭と日 地区の皆さんや

H

0

朝三時迄には雨も上



ロープを踏んだのは誰?

に達しました。

生を二名起用したりと、 越す気温に参加者の皆さん 風も出て米たが、二十度を かがわれました。 形種目への力の入れ方が によってはフリーの所へ学 午後になると雲が広が

額の汗を拭きながらの 競

明け方までの強い雨も上がり、青空のもと恒例の竜丘市民運動会が 催されました。今年度より十月十日の体育の日へと日程の変更があり ましたが、選手の皆さんは日頃の練習の成果を精一杯発揮して、 一日を過ごせたことだろうと思います。 開 楽し

が近づくと、各分館の応援

した。プログラムも終わり 活躍に大声援を送っていま 戦を繰り広げ、分館選手の

最初の分館種目、 で出足は今一つでしたが、 ました。 当日は朝までの雨の影響 メドレー

を閉じました。

大会結果は、

一般種目で

に今年度の市民運動会も幕 ゴールをもって興奮のうち 年次ムカデの女子、男子の のボルテージも最高となり、

ような空模様でした。し

か

し十月十日は「晴れの特異

日も雨だろう」と思わせる の準備は誰もが「どうせ明

う長い運動会の歴史の中で

の竜丘地区市民運動

影響を受けたものの、

前

の変更」と言

変更する様になった理由と も初めての経験をしました。

る頃までには レーが始ま

のトラック競 て来ました。 者で盛り上がっ クで行った後 種目かをトラッ タートし、何 技の麻袋でス では例年通り メドレーリレー かなりの参加 フィール

出ての競技と変則スタイル リレーから再びトラック ド内での満水

も例年にないものが見られ

て来ました。そして今年度 前半の盛り上がりは最高潮 のスタートによって運動会 より変更になった年次リレ 応援の方にも次第に熱が入っ 選手の頑張りに各分館ごと 戸惑う場面がありましたが、 をとった為、選手や役員が

クスしたことにより、 でのベストリレーの形をミッ 単位になった事と、昨年ま この種目は年齢枠が十 分館 文書に興味のある方や、 との公民館の呼びかけに古 と言われても「何、それ?」 れています。 を勉強してみませんか?_ ますが、「あなたも古文書 と思われる方も多いと思い 若い人にとっては古文書

歴史を読む 竜丘古文書勉強会

が作られた九月より運営さ の有志によって準備委員会 意見が多く出され、十名程 行なってみてはどうかとの われており、竜丘地区でも ループ活動が行な 文書勉強会等のグ 発足した「竜丘古 今回は、この程 います。 を出し、家庭でも勉強して 名の方々が集まり、勉強会 強したい方など年配者を中 スで四回実施し以後は、月 を最初は十日に一回 心に女性十二名を含む三十 一回開催 「古文書を読むこと、そ L その都度宿 0ペー

七九七石七斗九升

空を思い出してみて下さい。

林村の石高が、

才であることが

六年の検地による

では、古文書のなかでも と代表者の今村さんは語っ 0 ておられました。 れは文書を通じて古き時代 に直接ふれることです 歴史を知り、学び、 九月から始まった勉強会 文化 近 とです。 確認できたとのこ

特徴 あ より歴史を知 の目で読むことに 0 れも古文書の この機会に歴史 一つのようで る

文書(江戸時代の

の旧家から資料と る文字)を地区内 安全性の高い、 20-55 勉強したい方はに興味のある方 す。 用して実施す いる、 ッピ

中で勉強会を通じて竜丘村 誌に出ている寛文 「桐林村·検地帳」「桐林村· 地名寄帳」があり、その めていく中で、 林中屋文書の中に してお借りしすす 言です。 は、是非連絡 くうえで貴重 みてはいかが 書)を貸して 最後にこれ いただける方 な資料(古文 は、入会して を下さいとの から進めてい でしょうか。 万や古文書を

なんの字…… この字

りますが、夜間の照明が急

大気が汚れている事もあ

ていたと思いませんか。 もっと多くの星がまたたい

に増加しているのです。

省エネルギーといった事も

プされていますが**、**省資源**、**

今環境問題がクローズアッ

同様に考える時期では

このように自分

るすぎると思いませんか。 際には多いと思います。 みなさん十年くらい前の夜 近な事として今、夜空が明 しようがありませんが、身 ここで一般論を書いても

を中心にしてタスキにパチ というと、各分館共小学生 マキ、日の丸扇子を手にと いう姿で、大ダイコや笛に さて、応援団席の様子は した。 もコツコツト

役員関係者他大勢

帽からなり、

上着・スボン 厚手の生地

・ベルト・略

御苦

肩に分団章が

ついています。 胸に階級章、

そしてこの

三位-長野原

準優

五位一上川路

議等にはハッ

す。長年ハッ

ピに親しんで ピを着用しま

きた団員の方

々も当初は抵

の増加などにともなっての

ものもあると聞いています。 建設中のものや、計画中

ゴルフ人口の増加と休日

用され、この 練、非常時の

他の式典、会 出動の際に着

合わせて一生懸命の応援合

みて、 年次ムカデ男女で優勝した 時又が二年連続優勝をし 今年度の運動会を終えて 誰もが楽しく参加 おめでとうございま 得点を重ね、 ま 臨める様な種目作りがされ、

き、又各分館が一致団結し

勝一駄科 労様でした。 の参加された皆さん、 盛大な運動会になりました。 結果、優勝-時又

四位-桐林

から 作業服

ではおおむね

好意的に受け

実際にできてみれば、夜遅

建設ブームかと思われます。

抗感があった様ですが、今

とめている様

です。

なお、消防団の活動は、

周囲の景観を損なう、など

くまで照明がついている他

といった問題を含んでいる

も頭に思い描くのは、 消防団といえば、 だれで あ 0) 一今年度、 あります。 そこで飯田

か。ハッピは ハッピ姿ではないでしょう

消防作業服を導入

現在では、こ

の予防消防活

こういった練習場などは

市 消防団

は、

に、予防消防活動があり、 実際の消火などの活動以外

のも事実です。

機能性に疑問 最近ハッピの せん。しかし あったようで を持つ方々も いかも知れま といってもい 消防団の象徴

仲良し二人組

確かに消防

いては、ハッピの形態が迅活動、特に消火活動時にお 速な行動を妨げる可 能性も

作業服は、

着用を開始しました。この 九月一日から全分団で

統があり、地 こういった活 広報ですとか 区の皆さんに 動時には、伝 たものですが、 **・防査察といっ** この活動は、

るとのことで も親しまれて を従来通り着

しています。 動を特に重視

増加しています。

ない。こういった人達も実 こうおもしろくてやめられ フを実際にやってみればけっ いるにもかかわらず、ゴル しかし、それを反対して 業しているので、仕事が 用者も多く、夜遅くまで営 まだゴルフ人口にみあうだ けの施設が不足がちで、利 れてはいません。それだけ まだ問題として取り上げら 終

や、ゴルフ場等、様々なリ 貫で、といった感じで利用 されているようです。 する影響などから各地で建 わった後で、健康作りの一 設反対をとなえるケース ゾート施設などの環境に対 こういったゴルフ練習場 が

した。今飯伊地区では現 ルフ練習場がオープンしま したが、鈴岡公園の上にゴ 前回の館報にも紹介しま 励まされたという声を聞き けれど、自分の作品を見て 事やうれしい事色々あった ここまで来るには、苦しい という思いからだそうで、

念として個展を開くそうで、 市農協と中央農協合併の記 郷中央農協のフロアにて、

作品にどれだけ自分が出せ

ました。

るかという事を常に頭

いて彫る事にやりが

いを感

る個展 今度開か

ってこれましたと笑顔

今はその

作品づくりに毎晩

恒例の竜丘地区敬老会が九月十五日敬老の日に、

竜丘小学校

で開催されました。

多数の該当者を迎え、子供の作文発表・人形劇・地域のグル

ープによる芸能発表を行い、和やかに秋の一日は過ぎました。

91年度敬老会盛り上がる

暖かい日の敬老会となりま

まだ残暑の残る一日となり

当日は、九月中旬のまだ

けられた方が四十四人おら

され、八十歳のお祝いを受

治二十八年三月十日生まれ、

地区の下平つるへさん、明九十六歳になられる、時又

れ、中には、失婦揃って出

つさん九十六歳でした。今

時又地区の中島み

席されている方も数多く見

受けられました。

の日に恒例の竜丘地区敬老

去る、

九月十五日、

敬老

大正六年三月三十

一日以

竜丘地区長寿一番は、

会が小学校体育館に於いて

に、五百十八名の方が該当

に出生された方で、竜丘内

行なわれました。

老いてますます意気さかん



八十才 おめでとう!!

年の敬老会該当者は、 竜丘の長寿番付も作られ、

森洋平くん、六年生の高橋 の吉井まみさん、五年生の

らは、大きな拍手が送られ知美さんと行ない、会場か

来賓祝辞があり、

続いて、

小学生の作文朗読を四年生

半に文化部副委員長の開会

の辞で幕が開け、主催者で

ある公民館長のあいさつ、

紹介されていました。 その次もと、願いを込めて 後も益々健康で、来年も又

今年の敬老会は、

朝九時

を見せてくれました。 切にし、この木はこんな風 月や輪の形等木の特性を大 がらその木の生きてきた年 ら作る事におもしろさを感 に彫ってみようと考えなが 今まで、木をただ彫るの 木の年輪を見な

鉛筆かついで

いを込め彫り

くれるんです。 をやさしくして

物は人の心

と、木に自分の

木を彫る時は形だけを追求 とても勇壮な木彫でした。 イメージしたものだそうで、 ている仕事場の職人さんを の作品は昼間お世話になっ 品が飾ってありました。 仕事場にも出来上がった作 頑張っているという事で、 は本格的に木彫を仕事とし 展を足がかりに、来年から じているそうです。この個

を大切にするとイメージ じを表現したいという思い ふくらみ楽しくなるそうで、 するのではなく、こんな感 都 こちに岡村 さんのあた がうかがえ たかな人柄 言葉のあち

しみ木の持つあたたかい感

大工で小さい頃から木に親

木彫を始めたのは父親が

目宅へ戻り木彫を続けられ

彫を五年間学び、 ん。富山県で木 続ける岡村都さ

一年前に桐林の

じが好きな事と、形に残る 物を自分の手でつくりたい

じているそうです。

又

十二月二十四日から

月二十四日まで、

今の上

いと語って さん。その りその人達 かを考えた がどんな思いで依頼された で仕事を依頼して下さる方 てやっていきたいという事 いを大切に とのふれ合 トさる岡村 していきた 敵な作品を頑張って彫り続 に伝わる様、これからも素



けて下さい 作品に取り組む岡村さん

なっています。

方々にも少しでもこの竜丘 す。近年竜丘に住まわれた り編集委員により進められ

実際の編集作業は九月よ

ており、現在編集作業中で

製本でケース入りの予定 販売価格は、三八〇〇円 装丁は七七〇頁前 です

衛・白兵衛・黄兵衛・茶兵 による人形劇、演目『黒兵 校丘の子劇団Ⅱ』の皆さん 衛・桃兵衛』でした。 記念行事は、 『竜丘小学

を披露され、参加者から絶 に華を添えました。 共感を呼ぶとともに、 り、練習を重ねてきた成果 達で粗筋を考え、人形を作 大な拍手、声援が送られ、 児童のみなさんが、 式典 自

供のきおい、煙火の打ち上

げが盛大に行われました。

林区民センター

を出発各常

メインの煙火は、午後六

が

煙火の打ち上げは、昭和

に桐林八幡社の社務所改築

去る十月十三日の日

海ス

煙

記念のお祭りが行われ、子

げとなりました。 により一五〇発 十数年ぶりとあ

桯の打ち上 って、寄付

神主さんより御祓を受け、

神社へ着いた後、全員で

お菓子をもらって家路に着

が、すぐに掛け声を掛け元

いささか戸惑ったようです

のない神輿を担ぐ子供

は、

した。めったに担いだこと

気良く担いでいました。

きおいは、午の

俊三時に桐

きました。

保育園児の皆さんの花笠音 プによる芸能発表が始まり、 祝宴に入ると、地域グルー ドラゴンボールの踊り、

りと続けて行なわれ、この 各地区民踊クラブによる踊 頃には、少々お酒もまわっ 小学校ブラスバンドの演奏、 楽しい祝宴会となりました。 ナーと、大変盛り上がり、 詩吟、コーラス、飛び入りコー 随所に聞かれる様になり、 てきてか、楽しい笑い声が 最後に「里の秋」の合唱

合い言葉に、会を終えまし をし、『五十や六十花なら 百まで待てと追い返せ』を 九十になって迎えが来たら、 七十八十働きざかり、

を銅板に葺き替えた時以来

を通って八幡社 林信号を通り、 会の神輿を子供

向かいま

が配布されていたので、次げられました。各戸に番付

煙火の見物客は神社だけ

古瀬·南平 が担いで桐

まり、各常会、企業、個人 時三十分より打ち上げ

寄付の見事な煙火が打ち上

五十一年に神社拝殿の屋根

予約注文十二月より 縮刷版

本館、分館役員、地域団体 員会が自治会役員をはじめ、 文、販売に向けて地域全体 だき、過日開かれました。 等多くの方々の出席をい これにより発刊、予約注 館報縮小版刊行委 る予定のほか、各種団体の 用パンフレットの配布をす は第二回委員会を開き宣伝 で取り組んでいく事が だき、予約に対する協力の 代表の方々にお集まりいた 呼びかけをし、予約注文を されました。 十一月末頃に

長」、代表者謝辞と続き、

主催者祝辞「社協竜丘分会

入っていきました。 休憩を挟み、記念行事へと が行なわれ、記念品贈呈、

続いて、八十歳のお祝い

ていました。

作品が楽しみですね。その 岡村さんの思いが沢山の方々 作品が人の心をやさしくし、 始める予定です。 が記録として残る事になり え、昭和五年から十五年ま その他、前後の表紙ウラに のになると予想されます。 られない戦前のものまでも 市内他地区の縮刷版には見 地域の変貌が見られる様に として大きな役割をもつも 地区の歩みを記録する資料 わせて縮刷することになり、 行された「竜丘時報」も合 で地域の青年達を中心に発 しましたが、 空写真も載る予定であり、 は昭和二十年頃と現在の航 前号の中でも概要を紹介 館報縮刷に加 を知って頂くと共に、これ ていく予定です。 年度末には発行、 していく予定です。年末に の方々の協力で予約注文を 頂くほか、公民館関係役員 の配布と取りまとめをして 頂く事をおすすめします。

は予約注文を一応まとめ、

頒布をし

参加でしたが、 チーム少ない十

お願いし、この大きな事業 たい竜丘にしていくうえで、 地域の方々の協力と理解を から先もずっと住んでいき 成功する事を望みます。

ワッショ した。 おいが神社で行われ、祭り クスの三国の打ち上げとき いに盛り上がりました。 も最高潮に達し秋の一日大

午後八時にはクライマッ

力を合せて 1

ワッショイ 見物する人も多く見られま駐車場には車を止めて煙火でなく、国道沿いの商店の はどこの煙火かと見られた のではないかと思います。

早起き野球 リーグ戦を 年度も十チームが参加し、 十月二十五日にて幕を閉 ました。 じ

混戦となりました。しかし 率で三チーム出る異例の大 月中旬に閉会予定です。れ日程が大幅に遅れ、十一 の参加が少なく、今後のリー ては、今年度は雨に悩まさ グ存続が大変不安です。 各 野球については、若者層

が繰り広げられました。一曜日小学校体育館にて熱戦月十九日に開会し、毎週金夜間バレーリーグは、四 早起き 野 球 夜 『 ガレー 長野原 クラブ ペガサス さくら ホークス 勝 陸 城 ファミリー 3位

度家庭に入るとなかなか出

けにくくなる

家族の協

力もあり今 のが実情で

平成三年度竜丘 四月二十一日に開幕した 夜間 き野球 閉幕

然価格も安くなり購入して

注文がそれ以上になれば当

すので多くの家庭で備えて 頂きやすくなると思われ

員さんに御協力願い注文書

八月末には

販売方法は各組合の嘱託

式をもって全ての日程を終 消化し、十一月四日の閉会 準優勝が同 一チームの 年よりひと 夜間ソフトリーグにつ

了しました。

今年度は、昨

リーグ共に仲間を増やし、 いものです。 より盛り上がる活動とし

結果は次の通りです。

まっている事は残念です。

期より、年々減少傾向が強最多で十六チームあった時